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Una super Italia da domani a Santos A Rio mai così
tanti da finale dei Giochi
Da Paltrinieri alla Pellegrini, da Detti a Dotto: big, outsider e gregari per cancellare
Londra

D omani salpa verso Santos la nazionale delle
piscine.
L a   p i ù   a t t e s a   a  R i o :   q u e l l a   g u i d a t a
dall 'ol impionica portabandiera Federica
Pellegrini e dal campione del mondo ed
imbattuto nei 1500 Gregorio Paltrinieri. Ma per
conquistare il Brasile e cercare di avvicinare il
boom di Sydney 2000 (6 medaglie dopo
essersi presentati con soli 5 tempi da finale
grazie a Rosolino, Brembilla, Boggiatto, con
Merisi 9°, Fioravanti 12° e Rummolo 17°)
servono altre punte: due hanno gettato la
maschera nel corso di una stagione finora
impeccabile, cioè lo sprinter Luca Dotto,
campione europeo dei 100 sl e primo italiano
sotto i 48, ed il mezzofondista Gabriele Detti,
fresco re continentale dei 400. Fino al 2
agosto, la nazionale delle piscine completerà
la preparazione nella città che fu di Pelé, poi
l'ingresso nel Villaggio olimpico. E dopo la
sfilata con Fede a guidare la spedizione
tricolore, toccherà proprio a Detti cominciare
l'assalto alle medaglie. Anche nel 2000, a
Sydney, i l bigbang cominciò con questa
specialità: Rosolino si rivelò d'argento dietro
l'australiano Thorpe e furono giorni magici.
Stavolta, l'Italia spera di godersi notti magiche
con la pattuglia sull'onda.
PROMESSE «Peccato le finali siano di notte,
certo non potremo avere l'audience della nazionale di calcio ma proveremo lo stesso a conquistare gli
italiani. Io durante i Giochi di Pechino (quelli dell'oro e argento di Fede e della Filippi, ndr) e i Mondiali di
Shanghai mi alzavo di notte per non perdermi una gara» fa Detti che ammette: «Sì, mi giocherò subito
qualcosa di importante, spero di uscire soddisfatto da quella gara, di aver fatto un altro salto di qualità
dopo aver nuotato 3'43 tre volte in stagione».
Per ora insegue gli ex squalificati per doping, il cinese Sun Yang ed il coreano Park Hae Twan nonché il
campione mondiale inglese James Guy e l'australiano Mack Horton, l'amico di Paltrinieri. Rispetto al
quale, il livornese ha una carta in più, appunto i 400. Il primo giorno (scenderà in acqua il 6 agosto
anche Fede nella staffetta veloce) dirà le condizioni di forma di alcuni azzurri di questo Dream Team,
mai così completo, e cioè Federico Turrini, a caccia di una finale che ha già nelle braccia visto il 6°
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tempo al mondo. Finale che l'Italia ha conquistato ininterrottamente nelle ultime 4 Olimpiadi (l'ultimo
Luca Marin a Londra, dove in batteria nuotò più veloce di Phelps). «Scendere tra i primi in acqua dice
Turrini, livornese come Detti e soprannominato la Bestia sarà una sensazione forte, ma non sarò più
disorientato come nel 2012, adesso sono solo consapevole delle mie possibilità». In questi giorni a
Verona s'è allenato vicino a Federica «talmente impressionante che anche gli uomini faticano a
battere». E livornese è Stefano Morini, il tecnico che a Ostia guida i due gemelli del mezzofondo capaci
di sedute al di là di ogni ragionevole fatica: «Sono belli, bravi e forti, sarà una grande Olimpiade» per
quest'Italia ancora dipendente da Fede ma che ha pure in Paltrinieri un asso capace di non perdere una
gara in vasca lunga dal 2013. Greg avrebbe voluto dividere la scena oltreché con Fede, Detti e Dotto
anche con Gianmarco Tamberi: «Gli avevo promesso di andare a vedere la sua gara, peccato non potrà
esserci. Più pressioni per me? Io vorrei pensare solo a nuotare bene, ma ogni giorno è tutto il contorno
che mi ricorda di essere il favorito per l'oro. Sun Yang? Pare ci sarà, meglio così: se voglio dimostrare
di essere il più forte devo battere tutti i più forti e lui lo è stato nei 1500, resta pericoloso anche se un
anno fa ha saltato la finale mondiale».
Così a mettere pressione fu l'americano Connor Jaeger, reduce da un 14'47 peggiore del 1'4'46 di Detti:
«Fare in due giorni 14'46 non è facile per nulla» spiega Morini che non esclude l'egiziano finalista
mondiale da 1453 e il tunisino Mellouli, olimpionico a Pechino, anch'egli toccato dal doping in passato.
Luca Dotto arriva a Rio con lo stesso tempo (4796) dell'iridato cinese Sun Yang e non cambia filosofia:
«Resto un outsider nei 100 sl, il primo obiettivo sarà la finale». E la 4x100 sl uomini di bronzo mondiale,
ambiziosa com la 4x200 rosa con Fede, sarà un altro spartiacque dei Giochi azzurri.
DELFINI L'Italia punta poi sui delfinisti Piero Codia e Matteo Rivolta («a Rio la gara perfetta»), forti della
top ten mondiale, spera nelle deb Martina Carraro (primatista italiana) e Arianna Castiglioni (tra le 8 ai
Mondiali 2015) di agguantare la finale dei 100 rana, sfodera un dorsista di belle speranze come Simone
Sabbioni, atteso anche per la 4x100 mista. Un'Italia lanciata con un solo grido: dimenticare lo zero di
Londra e provare a conquistare (almeno) 3 medaglie.

Stefano Arcobelli
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olimpiadi

Roma 2024 L' offensiva parte dalle periferie
Presentate le 15 nuove aree sport nei Municipi L' obiettivo: convincere la Sindaca «nel
merito»

Periferia e dialogo.
Roma 2024 riparte da qui per rilanciare la sua
d i s c o n t i n u i t à   e   c o n v i n c e r e   i   n u o v i
amministratori della città a sposare l' idea di
un' Olimpiade senza cemento inutile e senza
sprechi.  Malagò, Montezemolo e Diana
Bianchedi spendono il loro pomeriggio al
Parco di Tor Tre Teste, all' Alessandrino, V
Municipio. E presentano le prime Aree Sport
che saranno attrezzate con i fondi di «Sport e
periferie», che il Governo sta spendendo su
indicazione del Coni. Entro il 2017, ne sarà
aperta una per municipio. «A prescindere dal
fatto che arrivi o meno l' Olimpiade, questo è il
primo lascito di Roma 2024 alla città», dice
Mon tezemo lo .  E  pe r  Ma lagò  «è  be l l o
cominciare da qui, da un territorio di un
municipio in cui abitano 260mila abitanti».
Carlton Myers si racconta: «Io, come giocatore
di basket, sono nato a Rimini proprio su un
playground». Per il leader paralimpico Luca
Pancalli un «parco è cittadinanza attiva, è
gente che si incontra». Ci sarà la possibilità di
praticare basket, pallavolo, calcio a 5, BMX,
tennis tavolo e arrampicata sportiva.
VILLAGGIO E DINTORNI Non c' è la sindaca,
non ci sono gli assessori. Ma in compenso
ecco il presidente del municipio, 5 stelle pure
lui, Giovanni Boccuzzi, un curriculum molto
sportivo visto che è stato arbitro in serie A. «É importante un impianto in questa zona e un impianto non
cementificato. Le Olimpiadi? Credo sia necessario aspettare e bene ha fatto la Raggi a parlare di
ottobre, quando si arriverà ad affrontare meglio la situazione». L' assessore del municipio adiacente, il
IV, Claudio Perazzini, sottolinea la necessità di un' idea olimpica fatta di «riqualificazione della città e
non di corsa agli appalti e al cemento». E cita il caso del Villaggio Olimpico di Tor Vergata, una delle
scelte più discusse del dossier. Per il presidente del Coni anche la scelta del Villaggio «si può
cambiare, purché ci sia una soluzione alternativa». «Una soluzione che naturalmente rispetti le regole e
diventi un vantaggio nella conquista dei voti dei membri Cio», aggiunge Montezemolo.
BIANCHEDI OTTIMISTA Diana Bianchedi sparge ottimismo. É vero, l' incontro con la Raggi non è stato
ancora fissato, non c' è alcuna certezza sulla presenza del comune di Roma a Rio, ma per la
coordinatrice generale nel merito il progetto conquisterà i nuovi amministratori. «Anche con alcune
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modifiche del dossier, se necessario. Intanto è stata molto importante la conferma del tavolo tecnico».
Quanto ai siti olimpici, la Federbasket internazionale ha chiesto un altro impianto (oltre a Tor Vergata). Il
parcobacino per canoa, canottaggio e nuoto di fondo, previsto nell' area Maglianaautostrada Roma
Fiumicino, potrebbe essere sostituito da un' altra area (c' è già una lista di alternative). La parola d'
ordine del momento è: dialogo. «Per chi oggi inizia il lavoro, le priorità che fanno tremare i polsi a breve
sono certamente altre», dice il presidente di Roma 2024, che sottolinea l' apertura della Raggi,
quell'«assenza di pregiudizi» che la candidatura dovrà riempire di contenuti.
A.

Valerio Piccioni
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Positiva al doping, la velista Caputo perde le
Olimpiadi di Rio
L' atleta napoletana, tesserata con la Canottieri Aniene, avrebbe usato lo steroide
anabolizzante Clobestol

Napoli Un altro caso di doping scuote lo sport
napoletano alla vigilia delle Olimpiadi di Rio.
Roberta Caputo, 23 anni, tesserata per la
Canottieri Aniene, è stata trovata positiva al
Clostebol, uno steroide anabolizzante derivato
del   testosterone.   I l  metabol i ta  è  s ta to
riscontrato a seguito di un controllo «fuori
competizione», disposto da Nado Italia, una
struttura autonoma del Coni, che si occupa di
controlli antidoping, ed effettuato a Napoli il 6
luglio scorso.
La prima Sezione del Tribunale Nazionale
Antidoping ha provveduto a sospendere l'
atleta in via cautelare, accogliendo l' istanza
proposta dall' Ufficio di Procura Antidoping. Al
suo posto, nella classe 470, insieme con Alice
Sinno ci sarà Elena Berta. Il Clostebol, venne
ut i l izzato dagl i  a t le t i  de l la  Repubbl ica
Democratica Tedesca per aumentare le
prestazioni fisiche. Può essere utilizzato, però,
come crema per favorire la cicatrizzazione di
a b r a s i o n i ,   u l c e r e   c u t a n e e   e   r a g a d i
sfruttandone appunto l' effetto anabolizzante.
La Caputo, timoniere, era alla sua prima
pa r t ec i paz i one  a i  G ioch i  O l imp i c i .  È
considerata una promessa della vela. Sin da
ragazzina ha ottenuto brillanti successi a livello
giovanile, vincendo un mondiale nella classe
420, prima di regatare con la Sinno sul doppio
470, in singolo e poi costituire l' equipaggio nel 2013. Quest' anno, hanno ottenuto un 15esimo posto in
coppa del Mondo a Hyeres, in Francia, e un 25esimo al Campionato Europeo disputato a Palma di
Maiorca, alle Baleari.
Il 2 giugno scorso il consiglio federale della federazione italiana vela aveva scelto proprio questo
equipaggio per completare la spedizione olimpica.
La classe 470 femminile aveva ottenuto il pass per Rio in seguito alla rinuncia da parte del Canada. La
Caputo ha vinto il titolo iridato quando era un' atleta del Circolo Savoia (ora è con il circolo romano dell'
Aniene). Ora si attende l' esito delle controanalisi. Sogno svanito anche per il canottiere Vincenzo
Abbagnale, 22 anni, squalificato per 16 mesi dal Tribunale Nazionale Antidoping. Il figlio dell'
olimpionico Giuseppe, presidente federale, aveva totalizzato tre ammonizioni, mancando l' ultimo
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appuntamento con il controllo antidoping a sorpresa, a cui avrebbe dovuto sottoporsi a febbraio scorso
durante il raduno federale di Sabaudia.
Con l' esclusione della Caputo, sono 18 gli atleti che hanno a certezza di partecipare a Rio.
Si attendono le convocazioni della pallavolo (con 3 atlete napoletane). Tre atleti partenopei nelle
paralimpiadi. Ecco di seguito gli atleti: Canottaggio: Castaldo, Di Costanzo, Vicino, Abagnale, La
Padula; Scherma: Gregorio, Occhiuzzi Tiro a segno: Giordano; Boxe: Russo, Manfredonia,
Mangiacapre, Testa, Tommasone; Atletica: Caporaso (marcia), Tiro con l' arco: Mandia; Nuoto: Stefania
Pirozzi; Atletica: Derkach; Pallanuoto: Velotto; Volley: Del Core, Chirichella, De Gennaro; Paralimpiadi
Atletica: Legnante; Canottaggio: Di Capua e Schettino.

Donato Martucci
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